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Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Sozial- und Kulturausschusses
von Donnerstag, dem 2.11.2023 von 18.00 bis 21.17 Uhr

Sitzungsort: Ratssaal im Kornspeicher (Wolgast, Burgstraße 6 A)

Anwesend waren:

Ausschuss

Heß, Harald

Piechotka, Mirko

Kruse, Karsten

Lange, Antje

Dürr, René

Lada, Toralf Vertretung für Herrn Sebastian Gabriel

Braun, Karin Vertretung für Herrn Raik Plückhahn

Hunold, Marc Vertretung für Frau Elke Mante

Mante, Wolfgang Vertretung für Herrn Jörg Köppen

Verwaltung

Schröter, Martin bis TOP 16

Fischer, Ralf

Witt, Eric

Schneider, Martin

geladene Gäste

Bergemann, Lars bis TOP 16

Kammel, Henry

Nicht anwesend waren:

Ausschuss

Gabriel, Sebastian entschuldigt

Köppen, Jörg entschuldigt

Plückhahn, Raik entschuldigt

Mante, Elke entschuldigt

Tagesordnung (in der festgestellten Form):

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den Vorsitzenden
   

2. Einwohnerfragestunde I
   

3. Feststellung der form- und fristgerechten Einladung und der Beschlussfähigkeit
   

4. Feststellung der Tagesordnung und Beschlussfassung über diese
   

4.1. Vorpommersche Landesbühne - Sommerbühne
   

5. Antrag auf Zuwendung für das Projekt Digitales Schloss der Gemeinnützigen Regionalgesellschaft
Usedom-Peene mbH
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2023-182

5.1. Vorstellung Sportclub Wolgast
   

6. Anträge auf Kofinanzierung der Wolgaster Vereine nach Investitionsrichtlinie
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2023-183

7. Zuschuss an den Buddenhagener Dorfgemeinschaft e.V. für Aufbau Seilbahn
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2023-185
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8. Kofinanzierung der Schulsozialarbeit an der Regionalen Schule "Gotthart - L. - Th. Kosegarten" für
das Jahr 2024
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2023-186

9. Zuschuss an den Förderverein der Evangelischen Schule Wolgast e.V.
Beschlussvorlage • StV Wolgast 01-BV 2023-187

10. Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden
   

11. Mitteilungen der Verwaltung
   

12. Anfragen der Ausschussmitglieder
   

13. Einwohnerfragestunde II
   

14. Schließen des öffentlichen Teils der Sitzung
   

Zum Ablauf der Sitzung:

Öffentlicher Teil

zu TOP 1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den Vorsitzenden
   

Der Ausschussvorsitzende, Herr Heß, begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung um 18.01 Uhr.

zu TOP 2 Einwohnerfragestunde I
   

Es werden keine Anfragen vorgebracht.

zu TOP 3 Feststellung der form- und fristgerechten Einladung und der Beschlussfähigkeit
   

Der Vorsitzende stellt die form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit bei 9 von 9
Stimmen fest.

Die Ausschussmitglieder Herr Köppen, Herr Plückhahn und Frau Mante fehlen entschuldigt. Sie werden
vertreten durch Herrn Wolfgang Mante, Frau Braun und Herrn Hunold.

zu TOP 4 Feststellung der Tagesordnung und Beschlussfassung über diese
   

Zur Tagesordnung werden keine Änderungen vorgebracht. Sie wird in der vorliegenden Fassung bei einer
Stimmenthaltung genehmigt.

zu TOP 4.1 Vorpommersche Landesbühne - Sommerbühne
   

Zu diesem Zeitpunkt stellt Herr Flick als kaufmännischer Geschäftsführer der Vorpommerschen
Landesbühne die Arbeit der Landesbühne in der Spielzeit 2023 in Wolgast vor.

Er lobt die gute Zusammenarbeit mit der Stadt und auch die gute Nachbarschaft mit der angrenzenden
Firma. Problematisch war die Regenentwässerung, die nicht so gut funktionierte und für 2024 verbessert
werden sollte. Die Möglichkeit einen anderen Standort zu nutzen hängt in allererster Linie an der
vorhandenen Infrastruktur. Eine langfristige vertragliche Bindung mit der Stadt ist insbesondere für die
Planungssicherheit erstrebenswert.
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zu TOP 5 Antrag auf Zuwendung für das Projekt Digitales Schloss der Gemeinnützigen
Regionalgesellschaft Usedom-Peene mbH
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2023-182

Herr Rahde erläutert den Sachverhalt. Insbesondere informiert er, dass für die Anschaffung von Vitrinen ein
Eigenanteil für den Fördermittelantrag geplant ist. Herr Fischer ergänzt, dass die Mittel im Haushalt 2023
eingeplant sind.

Ohne Diskussion folgt die Abstimmung über den Beschlussvorschlag.

Beschlussvorschlag:

Die Stadtvertretung beschließt,

der Gemeinnützigen Regionalgesellschaft Usedom Peene mbH für das Projekt „Digitales Schloss – Phase 2“
eine nicht rückzahlbare Zuwendung aus Mitteln der Stadt Wolgast in Höhe von bis zu 14.200,00 €

zu gewähren.

Der Zuwendungsbescheid hat entsprechende Nebenbestimmungen (Auflagen) zu enthalten.

zur Beschlussfassung empfohlen – Ja 9

zu TOP 5.1 Vorstellung Sportclub Wolgast
   

Zu diesem Zeitpunkt stellt Herr Reintrog die Arbeit des Sportclub Wolgast vor und erläutert das Projekt des
Neubaus an der Straße Zum Stadtpark. Da die Kostenschätzung für die ursprüngliche Planung nicht mehr zu
halten ist (Finanzierungslücke ca. 600.000 €), wurde die Planung umgestellt und eine kostengünstigere
Bauform gewählt.

Herr Fischer weist darauf hin, dass die Bescheide aus 2022 neu erstellt werden müssen. Herr Reintrog
berichtet davon, dass wohl noch in 2023 der erste Mittelabruf erfolgen könnte.

zu TOP 6 Anträge auf Kofinanzierung der Wolgaster Vereine nach Investitionsrichtlinie
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2023-183

Herr Fischer erläutert den Sachverhalt und schlägt vor, dass keine Beschlussfassung erfolgt, da am 13.11.23
eine gesonderte Haushaltsberatung zu den freiwilligen Leistungen stattfindet, bei welcher auch diese
Zuschüsse zur Debatte stehen.

An der sich anschließenden Diskussion beteiligen sich Herr Piechotka, Herr Hunold, Herr Heß, Herr
Bergemann, Herr Dürr, und Herr Fischer.

Alle Anträge sind freie Anträge der Vereine, also solche, bei denen keine anderen Fördermittel
herangezogen werden. In diesem Zusammenhang wird auf die §§ 4 und 7 der Investitionsrichtlinie
verwiesen. Aufgrund der angespannten HH-Lage wird darüber diskutiert, dass die Vereine vornehmlich
andere Fördermittel nutzen sollen.

Herr Piechotka stellt den Antrag, dass die Vereine nochmals darauf hingewiesen werden sollen, andere
Fördertöpfe zu nutzen, bevor über die Anträge beschieden wird.

Über den Antrag wird abgestimmt: 8 Ja-Stimmen / 1 Enthaltung

vertagt –  

zu TOP 7 Zuschuss an den Buddenhagener Dorfgemeinschaft e.V. für Aufbau Seilbahn
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2023-185

Frau Wöller geht auf den Antrag ein.

Herr Fischer erläutert die Richtlinie, insbesondere zu den Punkten Verfristung und Abweichung.

Herr Hunold erklärt, dass keine Aussage getroffen werden kann, da der Hauptausschuss und die
Stadtvertretung die beschließenden Gremien sind.

Von der Verwaltung wird darauf verwiesen, dass auch fehlerhafte und verfristete Anträge in die Gremien
gebracht werden, um so auch eine politische Diskussion zu ermöglichen.



Stadt Wolgast • Sozial- und Kulturausschuss der Stadt Wolgast

Niederschrift über die Sitzung vom 2.11.2023 • Seite 4 von 5

Der Beschluss wird aufgrund der gesonderten HH-Beratung am 13.11. geschoben.

vertagt –  

zu TOP 8 Kofinanzierung der Schulsozialarbeit an der Regionalen Schule "Gotthart - L. - Th.
Kosegarten" für das Jahr 2024
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2023-186

Ohne Diskussion wird über den Beschlussvorschlag abgestimmt.

Beschlussvorschlag:

Die Stadtvertretung beschließt die Kofinanzierung zur Gewährleistung der Schulsozialarbeit an der
Regionalen Schule „Gotthart- L.-Th.- Kosegarten“ für das Jahr 2024 durch den Träger SHIA e.V. Wolgast in
Höhe von 15.104,66 €.

zur Beschlussfassung empfohlen – Ja 9

zu TOP 9 Zuschuss an den Förderverein der Evangelischen Schule Wolgast e.V.
Beschlussvorlage • StV Wolgast 01-BV 2023-187

Herr Fischer erläutert den Beschlussvorschlag und verweist auf das Spannungsfeld / Abgrenzung zwischen
dem Antrag des Fördervereins und den Aufgaben des Schulträgers. Weiterhin führt er aus, dass auch die
Finanzierung über „Demokratie Leben“ genutzt werden soll.

An der sich anschließenden Diskussion beteiligen sich Herr Piechotka und Herr Mante.

In Frage gestellt wird, warum eine freie Schule mit städtischen Mitteln gefördert werden sollte. Weiterhin wird
angesprochen, dass Fortbildungsveranstaltungen für die Lehrkräfte ausschließlich Aufgabe des Schulträgers
sind.

Der Beschluss wird aufgrund der gesonderten HH-Beratung am 13.11. geschoben.

vertagt – Ja 9

zu TOP 10 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden
   

Keine.

zu TOP 11 Mitteilungen der Verwaltung
   

Keine.

zu TOP 12 Anfragen der Ausschussmitglieder
   

Frau Lange spricht nochmals die fehlende/ defekte Beleuchtung in der Puschkinstraße hinter der Turnhalle
an. (Anm. der Verwaltung: Auftrag ist bereits erteilt worden)

Weiterhin bedauert Frau Lange, dass so wenige Stadtvertreter beim Feuerwehrball anwesend waren.

zu TOP 13 Einwohnerfragestunde II
   

Herr Reintrog spricht die Förderungen der Vereine an. Er verweist darauf, dass Vereine wertvolle Arbeit
leisten und dies alles im Ehrenamt. Die Förderregularien bei den einzelnen Fördermittelgebern sind teilweise
äußerst komplex und zeitaufwendig. Eine Hilfestellung der Verwaltung bei Fördermittelanträgen erachtet er
als sinnvoll.
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Herr Dürr rät, dass auch die Vereine untereinander sich Hilfe geben sollten.

zu TOP 14 Schließen des öffentlichen Teils der Sitzung
   

Der Vorsitzende schließt den öffentlichen Teil um 19:27 Uhr.

Harald Heß Eric Witt

Vorsitz Schriftführung


